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O nosso futuro, o futuro do nosso Município está também nas vossas mãos! 
Imprimo uma enorme responsabilidade nesta afirmação, é verdade, mas estou plenamente convicto de 
que, cada um de vós, estará à altura deste desafio: assumir o papel de jovem autarca, de levar longe a voz 
e as aspirações da vossa geração.
Apostamos estrategicamente na vossa Educação, na vossa formação, quer através da melhoria continua 
das condições de aprendizagem nas escolas, quer na dinamização de projetos diferenciadores, sendo o 
“Jovem Autarca” apenas um bom exemplo, que proporcionam experiências enriquecedoras e permitem 
conhecer novas realidades dentro e fora de portas. Nas nossas escolas, formamos cidadãos mais ativos 
e participantes na comunidade. O resultado está aqui, nas candidaturas ao projeto “Jovem Autarca”, que 
denota a vossa vontade de participar ativamente nas decisões políticas do nosso concelho, de transmiti-
rem as vossas ideias, de concretizar projetos e de perspetivar, de forma construtiva, o Futuro.
Serão um exemplo de uma nova geração que contraria várias vozes que teimam em afirmar que os jovens 
estão alheados do que os rodeiam. Serão um exemplo de cidadãos ativos, mais conscientes, informados 
e preparados para os constantes desafios e exigências que a sociedade atual nos impõe. Serão a viva voz 
da cidadania participativa e da plena democracia. 
Eu acredito nos jovens! Acredito nas vossas capacidades! Juntos vamos continuar a trilhar um futuro 
ambicioso, dinâmico e empreendedor para o Município de Santa Maria da Feira, um território que nos 
orgulha, onde é cada vez melhor viver, estudar e trabalhar. 

Emídio Sousa
Presidente da Câmara Municipal
de Santa Maria da Feira 

Aos jovens feirenses,
Confiamos-vos esta desafiante missão. Ser Jovem Autarca é um passo em direção aos adultos que 
querem ser. Inteligentes, ambiciosos, sensatos e disponíveis para ajudar o próximo e contribuir para a 
sociedade do vosso dia-a-dia. Esta é a hora de arregaçarem as mangas e começarem o vosso percurso 
rumo aos humanos do futuro, investindo numa cidadania cada vez mais ativa.
O caminho terá obstáculos, e certamente os planos desenhados, em alguma altura, terão de ser altera-
dos, porque na vossa jornada, compreenderão que os sonhos, para serem alcançados, exigem colabo-
ração, compromisso e persistência. Não vos quero desmotivar, pelo contrário, este é o momento de 
mostrarem do que são capazes. Ansiamos pelas vossas ideias e dinamismo, próprios da juventude que 
enriquece qualquer cidade, região e país.
Santa Maria da Feira espera por vocês. Olhem para os colegas que já fizeram parte das equipas Jovem 
Autarca e vejam neles o que aprenderam, o que cresceram, o que ganharam durante o mandato a seu 
cargo. Hoje são jovens mais conscientes, mais maduros e mais sensibilizados para as necessidades 
dos outros. Souberam, muitas vezes, transformar as adversidades em oportunidades e o conhecimento 
que adquiriram ser-lhes-á útil para o resto da vida.
Não se preocupem, estamos ao vosso lado, para vos aconselhar, amparar e apoiar. Seremos muitas 
vezes a voz da razão, mas outras tantas, tenho a certeza, seremos a voz da admiração porque ouvimos 
o que vocês têm a dizer perplexos com os projetos inovadores que trarão para a conversa. Não tenham 
medo nem vergonha, ser Jovem Autarca não tem qualquer requisito, a não ser a enorme vontade de 
contribuir para a causa pública, para o mundo em que vivem, para melhorar as condições de vida dos 
vossos pais, irmãos, avós, família, amigos, de todos aqueles que vocês amam. 
É no amor que está a base de tudo e é pelo amor a uma sociedade cada vez melhor que vos incito a 
não deixarem escapar esta oportunidade. Jovens, os autarcas do futuro serão vocês, vamos levar Santa 
Maria da Feira para voos cada vez mais altos!

Cristina Tenreiro
Vereadora da Educação, Desporto
e Juventude da Câmara Municipal 
de Santa Maria da Feira 

Amadeu Albergaria
Presidente da Assembleia Municipal 
de Santa Maria da Feira

Vivemos hoje tempos extraordinários. Extraordinários porque, nascendo em Santa Maria da Feira, pode-
mos ser atores principais nos desafios que o mundo coloca a cada geração. E a vossa geração não tem 
poucos desafios pela frente! Alterações climáticas, crises migratórias, ressurgimento de fronteiras entre 
povos, terrorismo, desigualdades sociais, extremismos ideológicos… Claro que o incentivo que vos 
deixo é o de começarem por olhar para o que vos rodeia -  a vossa terra, o concelho da Feira, a escola 
-, mas o que espero é que sejam líderes nacionais e mundiais da vossa geração. Hoje a distância, o 
isolamento, a periferia de Portugal já não são impedimentos. Hoje basta a criatividade e o importar-se 
verdadeiramente com o ser humano para que possam fazer a diferença. Há que começar por algum 
lado e o projeto Jovem Autarca é um bom sítio por onde começar.
Neste vosso percurso, quero que saibam que a Assembleia Municipal de Santa Maria da Feira está à 
vossa disposição e pretende colaborar convosco. Este órgão municipal é a casa da democracia feirense 
e reúne todas as sensibilidades políticas. É o órgão onde a democracia se faz e ela sairá enriquecida 
com o vosso contributo. Fica o primeiro desafio feito – o agendamento de uma reunião com a Comissão 
Permanente da Assembleia Municipal.
Ao trabalho!



O meu nome é Bruno Costa, sou um jovem de Argoncilhe, que estuda na 
Escola Secundária de Santa Maria da Feira. Decidi candidatar-me a este 
projeto, porque desde que tive conhecimento sobre ele me interessou, mas 
apenas este ano tive a iniciativa de tentar concorrer. Confesso que ao início 
pensei que fosse um projeto pessoal, mas depois de ter conhecimento que se 
tratava de uma equipa, fiquei ainda mais interessado, pois sou uma pessoa 
que trabalha bem em equipa. Neste projeto, pretendo dar o meu melhor. 
A minha ideia era realizar torneios de desporto interescolas. Todos nós já 
vimos, em filmes e séries, torneios que envolvem várias escolas e também 
sabemos que o desporto nos faz conviver. Porque não juntar as escolas do 
concelho e fazer vários torneios de vários desportos?
A minha segunda ideia consiste em criar um grupo ou forma de apoio às artes 
presentes em Santa Maria da Feira. Não precisa de ser um apoio monetário, mas 
sim uma orientação/ajuda de iniciativa, pois temos enormes talentos nas nossas 
escolas que não são reconhecidos por não saberem como iniciar a sua carreira. 
A minha terceira ideia é criar um projeto que ajude, ao longo do ano, animais 
de rua ou canis, pois cada vez se vê mais animais abandonados ou canis em 
dificuldade, o que é uma pena. 
Irei transmitir as minhas ideias aos jovens de forma divertida, como costumo fazer 
sempre, mas principalmente usar as redes sociais para atingir um maior alcance. 
Julgo ser o melhor candidato, pois pretendo dar tudo para alcançar os objeti-
vos para melhorar a vida dos estudantes, sem medos e sem ter de passar por 
cima de ninguém. 

BRUNO COSTA

Pela Feira sempre.

[CANDIDATO]

A razão de me candidatar para este cargo é preocupar-me com o nosso concelho 
de Santa Maria da Feira, e a minha observação de alguns problemas que podiam 
ser resolvidos. Alguns passeios no nosso concelho estão um pouco danificados. 
Gostaria que fossem mais seguros, pois houve um acontecimento que me fez 
perceber que os passeios estavam em mau estado: vi um rapaz cair devido ao 
passeio de uma escola estar em más condições e o rapaz magoou-se. 
Algumas estradas estão sem as linhas que deveriam ter e para novos conduto-
res pode dificultar a sua orientação na estrada. No nosso concelho há algumas 
estradas danificadas com rachaduras. Isso pode ser perigoso para alguns 
condutores e pode causar acidentes. Gostaria de criar algumas ciclovias para 
os cidadãos poderem andar livremente com bicicletas, pois não há muito 
espaço nas estradas. Alguns locais poderiam ter mais paragens de autocarro 
para que em tempos de chuva os utilizadores desse meio de transporte 
tivessem alguma proteção.
Alguns jovens dizem que a internet nas escolas é lenta e que, devido a essa 
situação,  não conseguem fazer trabalhos com eficácia. 
A maneira que usarei para transmitir isto é deslocar-me a algumas escolas e falar 
com jovens, fazendo um pequeno discurso e colocando em redes sociais os 
meus objetivos.
Acho que sou um bom candidato para o cargo porque me preocupo com o 
concelho e os seus residentes e vejo que se pode fazer algumas alterações para 
o tornar mais seguro. 

FRANCISCO SILVA

Queres ser ouvido?
Sê ativo e participativo.

[CANDIDATO]

04



GABRIELA ROCHA
[CANDIDATA]

HUGO MOREIRA
[CANDIDATO]

Sou a Gabriela, tenho 16 anos e frequento o Agrupamento de Escolas da 
Corga de Lobão. É de braços abertos que agarro esta oportunidade que me é 
oferecida pelo Gabinete da Juventude do Município de Santa Maria da Feira, 
candidatando-me ao Jovem Autarca com o objetivo de fazer parte ativa na 
construção de um projeto que visará proporcionar aos jovens do nosso conce-
lho melhores condições de vida e motivos para se fixarem na terra que tão 
orgulhosamente os viu nascer ou os acolheu vindos de outras terras de origem. 
Defendo que seria uma mais-valia para este concelho a criação de um gabinete 
de apoio aos jovens, composto por psicólogos, sociólogos, médicos, enfermei-
ros, professores e técnicos de ação social, constituindo-se, assim, uma equipa 
multidisciplinar de forma anónima e gratuita. Para ser possível concretizar este 
grande projeto seria necessário possuir instalações adequadas com variados 
espaços, como por exemplo, gabinetes de especialidades e uma sala de conví-
vio que servirá para ajudar os jovens a superar os tempos de espera. 
Paralelamente, seria excelente dispor de um edifício que se intitularia “Casa da 
Juventude”, no qual os jovens pudessem aproveitar melhor os seus tempos 
livres para conviver, divertindo-se com várias atividades escolhidas por nós 
(jovens), cultivando amizades e partilhando momentos de lazer e alegria com 
um ou dois monitores/educadores. 
Seria ótimo também, aproveitando a extraordinária localização de Santa Maria 
da Feira e a sua tradição medieval, criar um centro de desenvolvimento cultural 
e artístico de jovens com potencial para a prática de teatro.

Com a juventude ao meu lado,
o concelho será melhorado!

Vota em mim, que eu não te vou desiludir
e o concelho vamos reconstruir

Uma vez que as férias de verão são muito longas, e para que os jovens 
aproveitem e ocupem o seu tempo da melhor maneira e possam aprender, 
ganhar experiência, construir a sua personalidade e até descobrir as suas 
vocações, proponho um programa que consiste em criar uma parceria com 
universidades, empresas, agências ocupacionais de verão, entre os catorze e 
dezassete anos. Assim, quando os jovens forem para o secundário, ou até 
mesmo começarem a trabalhar, podem saber melhor o que pretendem e o 
que querem para o seu futuro. 
Para os jovens frequentarem mais o centro histórico de Santa Maria da Feira 
aos fins-de-semana e feriados, sugiro a dinamização do mesmo com ativida-
des direcionadas para a juventude, por exemplo: salas de cinema, teatro, 
leituras na biblioteca municipal, concertos, entre outras atividades… Isto para 
que os jovens comecem a fazer mais parte do concelho e a conhecê-lo melhor. 
A nível social, proponho a criação de programas de apoio aos mais carenciados 
através da colocação de contentores de roupa e/ou brinquedos em sítios estraté-
gicos e com muita afluência de população para que toda a população seja mais 
incentivada e que todos dêem o seu apoio aos mais necessitados. Desta forma, 
todos poderemos ter uma vida melhor, ajudando-nos uns aos outros.
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Olá! O meu nome é Joaquim Faria, tenho 14 anos e frequento a Escola Básica 
e Secundária Coelho e Castro no 10º ano no curso de Ciências e Tecnologias. 
Decidi candidatar-me no projeto “Jovem Autarca” para ser a voz da juventude 
feirense tornando o concelho um lugar melhor. 
Para melhorar Santa Maria da Feira, escolhi tornar mais funcional os transpor-
tes públicos, havendo um acréscimo de estações e horários em todas as 
freguesias do concelho pois, para muitos jovens como eu (de Canedo), 
torna-se difícil o acesso a viagens de longa distância e à diversidade de 
horários, o que não ajuda no que toca à mobilidade dos adolescentes. 
Em seguida, pensei na criação de um espaço onde pudéssemos praticar os 
diversos desportos, com skate, futebol, basquetebol, entre outras atividades, 
com o objetivo de tornar mais divertido o tempo de lazer dos jovens. 
E porque o futuro somos nós, tive a ideia de iniciar um projeto verde: a câmara 
disponibilizaria bicicletas (que poderíamos alugar num estabelecimento) para 
lazer e para a redução do uso de transportes públicos. 
Considero-me o melhor candidato para este cargo devido à facilidade na comu-
nicação com a juventude e por conseguir transmitir claramente as minhas ideias. 
Já sabes, o futuro somos nós, vota Joaquim Faria!JOAQUIM FARIA

O futuro somos nós,
vota Joaquim Faria!

[CANDIDATO]

Sou o Joaquim Guedes, tenho 17 anos e frequento a Escola Básica e Secun-
dária Coelho e Castro. Candidato-me a Jovem Autarca, pois tenho novos 
propósitos para continuar a melhorar a vida dos jovens feirenses.
Em primeiro lugar, irei promover a sensibilização sobre autismo e LGBTI. Estes dois 
temas cada vez são mais importantes na atualidade, temas esses que a sociedade 
ainda não consegue dar resposta adequada aos jovens autistas, lésbicas, gays, 
bissexuais, transsexuais e intersexo, excluindo-os da mesma. Portanto, irei criar 
workshops sobre estes dois temas, com pedopsiquiatras, neuropediatras, sexólogos, 
psiquiatras e psicólogos convidados para abordar estes temas e sensibilizar os 
habitantes do nosso concelho, garantindo a igualdade de género e de oportunidades. 
Em segundo lugar, pretendo criar uma campanha de sensibilização contra o 
bullying e cyberbulling nas escolas do município, pois o número de casos destes 
dois tipos de violência física e psicológica continua a aumentar - quer na escola, 
quer na internet e é necessário combater estes casos. Por isso, proponho criar e 
dinamizar reuniões de sensibilização para delegados e subdelegados de turma, 
professores e alunos das escolas. Com esta iniciativa penso contribuir para 
ajudar a prevenir e resolver situações desagradáveis no presente e no futuro. 
Por fim, mas extremamente importante, quero dar mais oportunidades aos jovens 
com necessidades educativas especiais, pois a maioria desses jovens quando 
completam 18 anos e terminam o 12º ano, não conseguem encontrar respostas 
por parte da sociedade tendo em conta as suas diferenças, nomeadamente no 
mercado laboral. É urgente garantir a estes jovens empregos mais protegidos 
que garantam que todos sejam tratados de forma equitativa e igualitária. Propo-
nho a criação de uma associação local que promova a ligação entre os jovens 
com necessidades educativas especiais e as empresas do concelho. 
Estas são as minhas ideias para melhorar o concelho e a vida dos jovens feirenses. 
Dia 25 de novembro, votem em mim… juntos somos mais fortes. 

JOAQUIM GUEDES

Juntos somos mais fortes.

[CANDIDATO]
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JOSÉ SILVA
[CANDIDATO]

MARIA MIGUEL NUNES
[CANDIDATA]

O motivo pelo qual decidi apresentar o meu projeto e candidatar-me a jovem 
autarca deve-se ao facto de sentir uma enorme motivação e empenho em 
querer alterar determinados fatores que são impulsionadores de melhor 
qualidade de vida para os jovens de Santa Maria da Feira. Sou um jovem que 
não se preocupa só consigo, mas que está deveras atento às contingências 
dos jovens do século XXI, designadamente do concelho a que pertenço. 
Após uma longa e ponderada reflexão, constatei que é de máxima prioridade a 
consecução das seguintes propostas: A minha primeira proposta é: a varieda-
de de oferta na prática de desporto é pouco diversificada. Assim, recomendo a 
melhoria de oferta de escola de formação de desportos diferenciados como 
por exemplo: ténis, andebol, basquetebol e voleibol…estes são alguns exem-
plos de desportos bastantes admirados e de que infelizmente há pouca oferta.
A minha segunda proposta é sobre transporte público dos jovens de Santa 
Maria da Feira. Na minha localidade (Canedo) há pouca oferta de viagens de 
longa distancia e diversidade de horários, o que para nós, jovens, é um ponto 
negativo no concelho relativamente à nossa mobilidade. Assim, sugiro a elabo-
ração de contrato com outras empresas, assegurando mais viagens e melho-
res horários para transportar os jovens de Santa Maria da Feira. 
E por fim lutarei pela criação de espaços em que os alunos podem estar a 
conviver dentro da escola. Atualmente, os jovens passam muitas horas na 
escola, e é importante criar condições nas mesmas para que possam passar o 
tempo de forma lúdica e educativa.

Se queres a mudança,
vota José Silva para a liderança.

Por uma juventude com voz.

Candidato-me a Jovem Autarca com o objetivo de participar mais ativamente 
na política e de aprender e evoluir. 
Vou lutar para que a voz dos jovens seja ouvida e faça diferença e para isso 
quero trabalhar em equipa para que sejamos bem representados. 
Vou usar as redes sociais de modo que a informação seja divulgada e chegue 
a todos os destinatários, para além da campanha. 
Penso ser uma boa candidata porque reconheço o potencial de Santa Maria da 
Feira e dos jovens. Acho que tenho um bom poder de comunicação e um perfil 
que se adequa ao papel. 
Em primeiro lugar, gostava de criar um centro coordenador de transportes no centro 
da cidade. É um estabelecimento importante porque facilita o acesso dos jovens às 
escolas, para além de assegurar a segurança de quem aguarda nas paragens que 
não têm as condições ideais, principalmente para grupos grandes de pessoas. 
Como segunda ideia, proponho a criação de um campo de férias associado às 
escolas e/ou faculdade, para que os alunos possam usufruir de experiências 
práticas de orientação vocacional e para estimular as “brincadeiras ao ar livre”. 
A minha terceira ideia é a dinamização do Europarque, que, devido à sua 
posição geográfica, tem possibilidades para se tornar uma área reservada a 
autocaravanas e a campismo. 
Por último, a criação de um cinema ao ar livre com efeitos especiais e figuran-
tes reais, para uma experiência realista. Esta ideia surgiu primeiramente como 
uma atividade de Halloween, apesar de ser uma atividade que eu gostasse de 
ver várias vezes por ano. O espaço que pretendia usar para a realização do 
projeto seria, por exemplo, a quinta do castelo. 
Por estes motivos, espero ser eleita.
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Olá! Sou a Mariana Batista, tenho 17 anos e frequento a Escola Secundária de 
Santa Maria da Feira.
Decidi candidatar-me a este projeto porque penso que reúno as qualidades 
necessárias para ser a voz de todos os jovens do nosso concelho, podendo 
assim melhorá-lo. São várias as ideias que podem ser implementadas para 
melhorar a vida dos nossos jovens e, consequentemente, da sociedade em geral.
Proponho, como primeira medida, ações de sensibilização com vista a reforçar 
a diminuição do uso de plástico, como por exemplo nos supermecados quando 
nos dirigimos à secção de frutas e legumes. Em vez de utilizarmos sacos de 
plástico poderiamos usar sacos de pano que seriam distribuidos gratuitamente.
Na área do entretenimento, proponho organizar cafés concertos bimestrais 
para angariação de fundos destinados a instituições de solidariedade social. A 
título de exemplo, os bombeiros, a Rosto Solidário, a Aanifeira entre outras de 
relevo social.
Por último, mas não menos importante, proponho workshops mensais, realiza-
dos nas diferentes escolas do concelho, nas áreas de ciências, tecnologia, 
literatura, música entre outras, para estimular o conhecimento e o gosto pelas 
várias áreas do saber.
Em suma, penso que seria uma mais-valia para o concelho de Santa Maria da 
Feira, pois acredito nas minhas propostas, nas minhas convicções e num 
futuro melhor, tornando assim o nosso concelho num motivo de inspiração 
para outros concelhos do país.

MARIANA BATISTA

Mudar o presente para um futuro diferente!

[CANDIDATA]

O meu nome é Nicole Silva, tenho 14 anos e frequento o 9º ano na Escola 
Básica Fernando Pessoa. 
Decidi candidatar-me a Jovem Autarca este ano, pois acho que é um projeto 
incrível e muito bem estruturado, que dá oportunidade aos jovens de transmiti-
rem as suas ideias e de serem ouvidos. Para além disso, acho que seria uma 
ótima experiência e que me ajudaria imenso a preparar-me para os muitos 
desafios que ainda terei que enfrentar, tanto ao nível do ensino secundário, 
como futuramente a nível profissional. 
Através do projeto Jovem Autarca pretendo implementar as seguintes medidas:
- limpeza interescolar no concelho de Santa Maria da Feira, onde todas as 
escolas, lideradas por um representante, se unem para limpar as ruas. Acho 
que esta seria uma excelente ideia, pois no dia 22 de setembro, tive a oportuni-
dade de participar num projeto semelhante, em Espinho, que acabou por ser 
uma experiência muito enriquecedora;
- workshops com profissionais especializados em cada área, para dar aos jovens uma 
visão mais ampla daquilo que querem seguir, a nível escolar e/ou a nível profissional; 
- torneios inter-escolas envolvendo várias modalidades, com o objetivo de promo-
ver a atividade física, elegendo posteriormente, a melhor equipa do concelho. 
Para dar a conhecer aos jovens feirenses as minhas ideias, pretendo criar uma 
página nas redes sociais onde possa partilhar e dar a conhecer tudo sobre a 
campanha, e também distribuir folhetos/panfletos informativos com todas as 
medidas que pretendo implementar. 
Finalmente, acho que sou a candidata certa, pois tenho ideias diferentes e 
inovadoras. Sou determinada, assertiva, criativa, mas também realista e acredito 
reunir as qualidades necessárias para este cargo, dando voz à geração a seguir.

NICOLE SILVA

A geração a seguir. 

[CANDIDATA]
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Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Santa Maria da Feira
Praça da República // 4520-174 Santa Maria da Feira

maisjuventudesantamariadafeira
www.maisjuventude.cm-feira.pt

juventudesmf
915 334 007 . 939 227 711
256 370 887

juventude@cm-feira.pt


